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Zustand der Bäume und Baumpflege im Bezirk

Ich frage das Bezirksamt:

1. In der Antwort auf die Kleine Anfrage 0081/4 vom 21.06.2012 berichtet das 
Bezirksamt zu Frage 1, dass in 2011 388 Straßenbäume gefällt und 182 Bäume 
nachgepflanzt wurden. In der Antwort auf die Schriftliche Anfrage, DS 17/14484 
"10.000 neue Straßenbäume für Berlin - Halbzeitbilanz" vermeldet die 
Senatsverwaltung für Stadtentwicklung und Umwelt am 19.09.2014 für den 
Bezirk Charlottenburg-Wilmersdorf für das Jahr 2011 aber 418 Fällungen und 
302 Neupflanzungen. Wie erklärt sich diese auffällige Differenz?

Die Daten für den Straßenbaumbestand werden jährlich in elektronischer Form an 
die Senatsverwaltung für Stadtentwicklung gemeldet. Der zu diesem Zeitpunkt 
gemeldete Datenbestand ist der für das jeweilige Berichtsjahr korrekte, also 
somit der Datenstand der Senatsverwaltung für Stadtentwicklung. Bei Abfragen 
des elektronischen Katasters im Bezirk selbst sind nachweislich Fehler bei der 
Abfragenfilterung gemacht worden.

2. Wie viele Straßenbäume wurden im Bezirk im Jahr 2012, 2013 und 2014 gefällt 
und nachgepflanzt? Wie hoch war die aktuelle Zahl der Straßenbäume jeweils 
am Jahresende im Bezirk?

Abgang/Fällungen Zugang/Neupflanzungen Bestand

2012 376 Stück 102 43.839
2013 323 Stück 259 43.779
2014 387 Stück 271 43.871

3. In der in Frage 1 genannten Kleinen Anfrage berichtet das Bezirksamt, dass im 
digitalen Baumkataster auch Bäume in Park- und Grünanlagen erfasst sind, und 
zwar zum Fragezeitpunkt ca. 95 % der vorhandenen Bäume. Wie ist der 
Erfassungsstand aktuell?

Der Erfassungsstand liegt immer noch bei ca. 95%.



4. Ergeben sich aus dem Baumkataster Zahlen zu Fällungen und Neu- bzw. 
Ersatzpflanzungen von Bäumen in Park- und Grünanlagen? Wenn ja, bitte für die 
Jahre 2011 bis 2014 aufführen.

Für Parkanlagen ergeben sich zur Zeit noch keine seriösen Aussagen über 
Fällungen und Nachpflanzungen aus dem elektronischen Baumkataster. Auf 
Grund der Flächengrößen einzelner Anlagen (zum Beispiel Jungfernheidepark, 
Fließwiese und Grundewaldseenkette) werden hier die Baumbestände nicht 
einzeln sondern quartiersweise erfasst, ähnlich wie Waldflächen.

5. Wie haben sich die in der Antwort auf die in Frage 1 genannte Kleine Anfrage 
aufgeführten Zuweisungen und Kosten in den Jahren 2012 bis 2014 entwickelt?

Bruttoproduktbudget Ist-Kosten

2012 2.096.273 € 2.118.870 €
2013 1.935.328 € 2.366.180 €
2014 2.057.542 € 2.584.598 €

(Quelle: Produktbudget-Vergleichsberichte)

6. Welche Anschaffungs- und Pflegekosten entstehen bei Pflanzung von Bäumen 
der Art 'populus schulteri', wie sie Ende Februar 2015 am Klausenerplatz als 
Ersatz für gefällte Pappeln vorgefunden werden konnten?

Auf dem Klausenerplatz wurden für die gefällten Säulenpappeln als Ersatz 
Säuleneichen gepflanzt. Die Kosten für Beschaffung, Pflanzung und 
Anwachspflege betragen pro Baum 640 €.




